## Resolución del Consejo de la IS sobre Nagorno Karabaj (Artsaj)

La Internacional Socialista apoya las negociaciones entre Armenia y Azerbaiyán encaminadas a firmar un acuerdo de paz. Para contribuir al establecimiento de la paz y la estabilidad en la región, dicho acuerdo debe alcanzarse sin el uso de la fuerza ni la amenaza de la fuerza, sobre la base del Derecho internacional y los procedimientos diplomáticos, incluido el compromiso con un proceso pacífico auspiciado internacionalmente hacia una solución política definitiva de la cuestión de Nagorno Karabaj y la plena realización de los derechos fundamentales y la seguridad del pueblo de Nagorno Karabaj en su territorio ancestral.

En consonancia con nuestra política consolidada de principios en relación con la cuestión de Nagorno Karabaj y el conflicto entre Armenia y Azerbaiyán y teniendo en cuenta la medida provisional de 17 de noviembre de 2023 de la Corte Internacional de Justicia por la que se ordena a Azerbaiyán que «garantice que las personas que hayan abandonado Nagorno Karabaj después del 19 de septiembre de 2023 y que deseen regresar a Nagorno Karabaj puedan hacerlo de forma segura, rápida y sin trabas» y «no sean sometidas al uso de la fuerza o la intimidación que pueda provocar su huida», reiteramos nuestro llamamiento:

- 1. Hasta la resolución política definitiva de la cuestión de Nagorno Karabaj y la plena realización de los derechos fundamentales del pueblo de Nagorno Karabaj, por el regreso colectivo, sin obstáculos y en condiciones de seguridad a su patria. Asimismo, por la concesión de un estatuto intermedio a Nagorno Karabaj —que asegure el pleno ejercicio de los derechos civiles y políticos y ofrezca garantías efectivas de seguridad al pueblo de Nagorno Karabaj, así como una conexión terrestre sin obstáculos con Armenia— garantizado por las normas internacionales.
- 2. Por la liberación de los prisioneros de guerra y las personas detenidas
- 3. Por el levantamiento completo y simultáneo de los bloqueos de los transportes y otros medios de comunicación, sin ninguna restricción de soberanía.

La Internacional Socialista está dispuesta a ayudar en estos procesos a través de sus buenos oficios y con la participación de sus partidos y organizaciones miembros.